
! ! ! !本报讯（记者 罗震光）昨
日，第 !"届上海国际电影节主
办方公布# 本届电影节的闭幕
影片为《建筑学概论》。$月 %&

日当天，影片制片人，导演李勇
周，主演韩佳人、李济勋将出席
闭幕式。
《建筑学概论》被视作韩国

版的《那些年，我们一起追的女
孩》。两部影片同样是纯爱题
材，同样探讨初恋的话题。

! ! ! !本报讯（实习生 陶禹舟
记者 罗震光）昨天下午，大光
明影院里时光倒流，一派上世
纪三四十年代老上海的风情。
第 !"届上海国际电影节“经典
再现”展映活动开幕式正在此
间举行。当天，《十字街头》中男
主演赵丹之女赵青，女主演白
杨之子蒋晓松也受邀来到了上
海，与观众一同观看修复后的
经典老电影，领略老一辈电影
艺术家的银幕风采。此次展映
将放映三部修复后的老电影：
《一江春水向东流》《八千里路
云和月》和《十字街头》。
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! ! ! !去年上海国际电影节的产业论
坛上，业内人士还在热烈欢迎新媒
体成为中国电影的幸福蓝海。时隔
一年，随着微电影的横空出世和电
视连续剧的迅猛上线，电影眼前的
这片新媒体蓝海一夜间变成了红
海。昨天上午，多位中外业界大佬齐
聚一堂，针对“微电影”、“视频在线
收费”等热点话题发表了看法。

微电影不够专业
近一年来，“微电影”无疑成了

互联网最热门的现象，电影爱好
者、广告公司，甚至视频网站的宠
儿，纷纷加入制作微电影的大军，
各种微电影节也随之出现。

对于微电影与传统电影短片的
区别，搜狐视频刘春认为#微电影走
红完全是因为微博的崛起，而且越
来越多的商业广告也开始采取微电
影的思路，微电影“成本更低、时间
更短、没有门槛”的特点为各行各业
提供了制作电影的机会和可能。不
过，刘春表示#微电影的相关创作者
普遍带着玩的心态参与微电影制
作，他直言微电影在专业精神和故
事严谨性等方面与电影相差甚远，
“我希望未来微电影的制作能严谨
一点，未来能朝着人文电影的方向
发展，作为商业大片的补充。”

国产片放映堪忧
博纳影业董事长兼 '()于冬

看好中国的电影市场发展，表示
在未来三到五年时间，中国电影
的总票房过 *++ 亿元没有问题，
“电影市场正好”，中国电影的前

市场也在逐渐壮大，去年新增银
幕 *+++ 多张、近 "! 万张座椅、
$+,的银幕都可以放映 *- 影片。
但是他对国产电影的影院上映情
况很担忧，“国产影片在 $+,的银
幕上跑不起来，现在跑的都是西
片，我们国产影片上映之后就是
小厅”。他举例说：“最明显的是五
一档期，除了宁浩导演的《黄金大
劫案》先在中小厅跑，后来搬到大
厅，其他全部都是直接在小厅就
下档了，那么大厅在放什么呢.在
放《泰坦尼克号》《复仇者联盟》这
些西片。”于冬表示 #这是个非常
突出的问题，“我们前市场的投

入，换来的是西片在我们上升的
电影市场上快速奔跑”。

这一问题，其实可以从观众普
遍的观影心理来理解，很多观众进
影院是去看特效的，而绝大多数的
国产影片他们更愿意等上一段时
间通过视频网站或 -/-碟片的形
式观看。对此，于冬表示，希望国内
电影人拍出充分展现电影魅力的
电影，在大银幕市场里抢夺观众，
而且这些电影在首轮影院放映之
后，依然在新媒体渠道上有它强大
的生命力。他认为“对以内容或者
故事取胜的国产小成本电影，新媒
体是它的救命稻草”，“否则这些电

影在影院很难有比较好的票房，像
《失恋 **天》创造的票房奇迹可能
是百年不遇的”。

“小成本”寻求突破
爱奇艺 '()龚宇提供的来自

爱奇艺网站的数据显示，《人在囧
途》《唐山大地震》这两部制作成本
悬殊的电影，在网站的点击量确实
是相差无几的，他赞同于冬的观点
“好莱坞大片进来，像《人在囧途》
这样的不是靠效果来吸引观众的
小成本电影，可能新媒体是个很好
的获利方式，未来新媒体的发展，
作为一个补充来支撑中国的电影
产业，逐渐地强大起来”。

龚宇甚至直言“网站视频电影
不应该存在免费模式”，“电影不该
卖广告模式，而该像电影院一样收
费。当然，如果去网上调查，肯定没
人愿意，这是个伪命题。这件事从
健康的角度说一定是收费的。第一
个难度在于新媒体的行业必须齐
心，放掉一些眼前的利益，建立一
个统一的模式，虽然这个过程会很
痛苦。”

实习生 谭金环

本报记者 罗震光

———业界大佬昨共论“微电影”等热点话题

新媒体一夜成“大海”
大银幕能否变“篷帆”
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! ! ! !本报讯（记者
罗震光）上海作为
中国电影的发祥
地，在中国电影发
展史上拥有光辉的
历史，建设上海电
影博物馆是几代上
海电影人的梦想。
昨天，上影集团宣
布# 将在上海电影
制片厂原址建造上
海电影博物馆，并
已接受首批捐赠物
品。

中国著名文
学、电影、戏剧作
家，新中国电影事
业的领导者夏衍
的生前使用物品、
书信等部分珍贵
藏品由其孙女沈
芸女士捐赠给上
海电影博物馆。上
影集团总裁任仲伦代表博物馆
接受了捐赠品，并向沈芸、秦
怡、吴贻弓等首批博物馆藏品
捐赠者颁发了捐赠证书。
据透露，博物馆将分为四

大主题展区，! 座 &- 艺术影
院、多功能厅等，融展示与互
动、参观与体验为一体，涵盖文
物收藏、学术研究、社会教育、
陈列展列等功能。电影博物馆
预计年内开馆。

! ! ! !昨日，由 -01娱乐传媒集团
出品，布鲁斯·威利斯、约瑟夫·高
登·莱维特、许晴主演的好莱坞动作
科幻电影《环形使者》在上海举办
“环形使者重启未来”的全球宣传启
动新闻发布会。丹·密茨作为该片和
《钢铁侠 *》的制片人，与媒体分享
了两部影片的幕前和幕后故事。他
透露，《环形使者》充满想象力和悬
疑张力的剧情，融合了神秘的中国
未来元素，全球上映档期已经确定
在今年 2月 %3日。

问!影片说的是什么故事!

答!影片《环形使者》讲述的是
未来世界的故事：当未来的犯罪集
团想铲除某一个人时，就把他送回
过去，交给一群被称为“环形使者”
的特殊杀手。某天，约瑟夫·高登饰
演的环形使者杀手接到了任务，却
发现要杀的对象竟然是 *+年后的
自己……影片中，布鲁斯·威利斯扮
演的正是未来世界里的约瑟夫。

问! 为什么把故事发生地点选

在上海!

答! 中国现在发展速度是最快
的，未来一定会是世界的焦点，会有
很多有趣的话题可以谈。中国上海
成为了影片故事的主要发生地，是
因为《环形使者》中，导演第一次把
未来世界的中心放到了中国，这是
一个大胆的设想，这也是影片选择
在上海启动全球宣传的原因。我带
领的 -01娱乐传媒团队，此次主

导了影片中关于中国元素的设计以
及在中国的拍摄制作工作，影片中
的中国元素和东方审美，并非是刻
意为之的一种点缀，更是影片故事
和创意的需要。在这部影片里，你会
看到中国的未来是什么样子的。我
们并不是想利用这一点来讨好或者
占有国内市场，而是因为确实这个
故事需要，有了中国的元素，变得更
加有趣了。

问!对于中国演员许晴的加盟"

有什么看法!

答! 影片另一个重要的中国元
素就是许晴的加入。在一系列激烈
刺激的打斗镜头中，许晴温婉大气
的东方美却仿佛能立刻让时间停下
来。《环形使者》的导演莱恩·约翰逊
曾评价，许晴是他心中的完美中国
女人，我则认为许晴有一种不张扬
的东方美和神秘的高雅气质。在这
样一部有着暴力和黑帮色彩的男人

戏中，许晴的出现无疑成为影片难
得的一抹亮色。选许晴出演，并不是
因为她是中国女明星，而是因为她
本身的气质适合这个角色。在这部
影片中# 许晴扮演的是布鲁斯的妻
子，她的表演不仅影响了影片的气
质和节奏，而且对于整个故事的发
展都有很大的影响和推动力。

问!可否透露一下#钢铁侠 !$

的拍摄进度!

答!《钢铁侠 *》在北美拍摄了 %

个多月，算是刚开始。该片正在申报
合拍片，但需要时间，因为中方公司
介入很多，演员、拍摄场地都由中方
提供。影片目前仍处在选角阶段，我
们希望选演员要最合适的，并不在
乎他（她）在华语市场的影响力。目
前公司正在接洽演员，片中最重要
的中国演员将由一位 &+岁左右的
男性担当。

本报记者 张艺

“中国元素”并非点缀
———昨访好莱坞科幻大片《环形使者》制片人丹·密茨

! ! ! !昨天参加一个新闻
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! ! ! ! 4戆戆覅戆"!下午参加电影

节经典老电影修复版放映的开

幕式"之后播放了#十字街头'%

不得不说" 这次修复得还是颇

为不错的"无论图像还是声音%

不过声音还是有点瑕疵" 有的
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那个时候的老片子"颇有味道%

老上海的街头"建筑"路人都是

当时社会的写照%
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经典影片魅力不减

“大光明”里
时光倒流

纯爱题材 初恋话题

影节闭幕片!

!建筑学概论"

!#人在囧途'吸引观众靠的不是观影效果 图 56
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